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Jahresbericht des Präsidenten 2022 

Einleitung 

Nach einer intensiven Planungs- und Vorbereitungsphase konnte der Vorstand anlässlich der letzt-
jährigen Generalversammlung das Bauprojekt und den Baukredit für die Sanierung des Pfadiheims 
präsentieren. Planer, Baukommission und Vorstand haben sich im Anschluss an die Generalver-
sammlung, anlässlich derer die Anwesenden das erwähnte Bauprojekt und den Baukredit über ei-
nen Betrag von CHF 1'315'000.00 gutgeheissen haben, auf die Eingabe des Baugesuchs bei der Ge-
meinde Oberkirch konzentriert. Dies ist im Juli 2023 erfolgt. Obwohl die Unterschreitung des ge-
setzlichen Waldabstandes damals mit der zuständigen Stelle vorabgeklärt wurde, stimmt die 
Dienststelle Landwirtschaft und Wald (lawa) dieser Unterschreitung nicht zu. Nach der zwischen-
zeitlich erfolgten Bereinigung liegt inzwischen eine positive Beurteilung der lawa vor. Abzuwarten 
bleibt nun noch die Baubewilligung der Gemeinde Oberkirch. 

Tätigkeit des Vorstands 2022 

Der Vorstand traf sich im Jahr 2022 zu insgesamt acht Vorstandssitzungen. Die Generalversamm-
lung konnte im üblichen Rahmen durchgeführt werden. Auf die Durchführung einer Vorstandsklau-
sur wurde verzichtet. Zentrales Thema der Vorstandssitzungen über das ganze Jahr war unser Bau-
vorhaben. 
 
Das traditionelle jeweils November stattfindende Treffen zwischen Vorstand und den Leitern der 
aktiven Pfadi musste ins neue Vereinsjahr verschoben werden und wurde im Februar dieses Jahres 
nachgeholt. 

Personelles 

Im Vorstand hat sich personell einiges verändert. Nachdem anlässlich der letztjährigen Generalver-
sammlung Christian Fuchs neu in den Vorstand gewählt wurde, konnte inzwischen ein weiterer In-
teressent für den Vorstand gefunden werden. Entsprechend kann anlässlich der heutigen General-
versammlung ein neues Vorstandsmitglied zur Wahl vorgeschlagen werden. 
 
Weitere ist Ende September Oliver Buck als Co-Abteilungsleiter zurückgetreten und aus dem Vor-
stand des Heimvereins ausgeschieden. Als sein Nachfolger nimmt nun Aurel Arnold als neuer Co-
Abteilungsleiter neben Elias Schmid Einsitz im Vorstand. 

Belegung und Ertragslage 

Wie budgetiert war für das Jahr 2022 keine Belegung des Pfadiheims zu verzeichnen. Dennoch 
wurde das Pfadiheim für diverse eigenen Anlässe genutzt, was sich aber nicht im Ertrag nieder-
schlägt. 
 



Der noch im ersten Jahr der Corona-Pandemie ausbezahlte Beitrag des Pfadibund Schweiz (PBS) für 
die Stabilisierung der Lagerhäuser in der Schweiz ist auch im Jahr 2022, wie im Vorjahr, ausgeblie-
ben. Somit schliesst die Jahresrechnung 2022 mit einem Verlust von CHF 31'966.86 ab. 

Schlussbemerkung 

Wie alle Jahre möchte ich an dieser Stelle meinen Vorstandskolleginnen und meinen Vorstandskol-
legen einen grossen Dank aussprechen. Uns steht mit unserem Bauvorhaben eine spannende Zeit 
bevor. 
 
Ein weiterer grosser Dank richtet sich an die beiden Rechnungsrevisoren für ihre gewissenhafte und 
seriöse Rechnungsprüfung. 
 
Ausserdem möchte ich es nicht unterlassen, allen Mitgliedern der Finanz- und Baukommission für 
ihr grosses Engagement und ihre wertvolle Arbeit zu danken. 
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